

Zeitschrift: Schweizer Erziehungs-Rundschau : Organ für das öffentliche und private Bildungswesen der Schweiz = Revue suisse d'éducation : organe de l'enseignement et de l'éducation publics et privés en Suisse

Herausgeber: Verband Schweizerischer Privatschulen

Band: 60 (1987)

Heft: [7]

Rubrik: Presseschau = Revue de presse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

scolaire vaudois ont passé de 2213 à 2938. Dans ces chiffres, il n'est pas tenu compte des demandes de professeurs à la recherche d'un emploi ni des demandes de renseignements ne concernant pas directement le placement d'élèves dans les écoles privées.

Mode de recommandation

Lors de visites, la secrétaire remet aux intéressés les prospectus des écoles recommandées. S'il s'agit de demandes téléphoniques, les renseignements sont généralement transmis directement.

Dans certains cas, les écoles sont avisées afin qu'elles adressent elles-mêmes leurs prospectus aux familles. Dans tous les cas, notamment pour les demandes adressées par lettre ou par télex, le secrétariat accueille réception et envoie une confirmation écrite.

Provenance des demandes

Environ 50% des demandes proviennent de Suisse romande.

On trouve ensuite, dans l'ordre:

La Suisse alémanique, l'Allemagne, les USA, le Proche et le Moyen Orient, la France, l'Espagne et le Portugal, l'Afrique, les autres pays européens et l'Amérique du Sud.

On constate d'autre part, et cela depuis 1979, une augmentation sensible et régulière des demandes pour les cours d'été.

Placement d'élèves

Le placement n'étant pas facturé, mais constituant un service normal de l'AVDEP à ses membres, le secrétariat ne dispose pas d'informations fiables

sur le succès de cette activité. Seuls quelques directeurs annoncent à la secrétaire des inscriptions effectuées grâce à l'entremise du bureau. Les 3000 demandes traitées par année sont certainement à l'origine de très nombreuses inscriptions d'élèves.

Le secrétariat

Il assume toutes les tâches usuelles d'une association aussi importante:

- correspondance, procès-verbaux de séances, circulaires et enquêtes, exécution du plan de publicité, édition du «Guide de l'AVDEP», voyages de promotion et actions de relations publiques...

PRESSESCHAU
REVUE DE PRESSE

Stipendien-Stiftung der schweizerischen Privatschulen

Davos, 13. Juni. (sda) Der Verband der schweizerischen Privatschulen (VSP) der deutschen und italienischen Schweiz, der in Davos seine *Jahresversammlung* 1987 durchführte, hat unter anderem eine Stiftung mit dem Ziel gegründet, an Absolventen aller Privatschulen *Stipendien* und Studiendarlehen zu gewähren. Zu diesem Zweck wird zunächst bei einer schweizerischen Grossbank ein Kredit in der Höhe von 100000 Franken aufgenommen. Weitere 900000

Franken sollen durch Gönnerbeiträge beigebracht werden. Dem Stiftungsrat gehören neben VSP-Präsident Franz Michel die Nationalräte Monika Weber, Jean-Pierre Bonny, Heinz Al-lenspach und Roger Darbellay an. An der Mitgliederversammlung wurden die Schweizerische Alpine Mittelschule Davos sowie die Ökreal-Management-Schule Zürich neu in den Verband aufgenommen. Damit zählt der VSP in der deutschen und italienischen Schweiz 102 *Mitglieder* mit rund 50000 Schülern.

Revue de presse

Si l'enseignement privé fait rarement la «une» des journaux suisses, il ne se passe pas de jour sans qu'un article soit consacré à l'une ou l'autre de ses activités.

«Clientèle» des écoles privées:
Une mutation certaine («La Suisse»)
 Aujourd'hui, hormis quelques cas isolés qui relèvent de la vocation sociale des établissements, le tableau paraît avoir beaucoup changé. Et à quoi tient-il, ce changement? A un phénomène que l'on retrouve presque dans tous les secteurs d'activité, à savoir la démocratisation. Ainsi, par rapport à la hausse des revenus en termes réels, l'école privée coûte moins cher qu'auparavant. Ses portes s'ouvrent donc à des couches sociales plus larges.

Un autre aspect est lié à la psychologie. Ces institutions sont parvenues à refléter une autre image d'elles-même.

Plus dynamique, plus engagée dans le développement harmonieux de la personnalité de leurs élèves. Et comme les parents ont toujours voulu pour leurs rejetons ce qu'il y a de meilleur...

Métiers des parents

Métiers de la terre	7%
Ouvriers	5%
Employés	23%
Cadres	15%
Patrons	24%
Indépendants	26%

Les millions des écoles privées (Nouvelliste et Feuille d'Avis du Valais)

A propos d'une interview de M. P. Bagnoud, ancien Président de la Féd. romande des écoles privées.

Quant à l'apport touristique, les statistiques en cours d'élaboration permettent d'ores et déjà d'affirmer que les instituts avec internat, font un chiffre d'affaires global de 95 millions de francs par an. Les internes étrangers, estimés à 3600, dépensent encore quelque 25 millions de francs par an en argent de poche et frais accessoires; leurs parents laissent 3 millions de francs lors des visites qu'ils effectuent dans le pays.

Anthroposophes neuchâtelois à Lausanne (FAN – L'Express – Neuchâtel)

Rudolph Steiner n'a plus voulu donner de recettes toutes faites en matière scolaire qu'ailleurs. Les anthroposophes affirment que son enseignement offre plutôt des clés au pédagogue, par exemple de prêter attention aux «seuils» dans le développement des enfants. Dans la práti-

que, ils relèvent la primauté du mouvement dans l'acquisition des connaissances, qui se fait généralement en trois temps: je fais, je prends conscience, je transcris.

Qui dit école privée dit écolage. A La Jonchère, il n'est jamais nul mais laissé à l'appréciation des parents, qui sont simplement informés du coût moyen par famille: Fr. 350.– par mois. En fait, les écolages couvrent 40 – 60% du budget, et le reste vient non pas de subventions publiques, mais sous forme de dons, de produits de ventes, etc.

– De toute façon, avoir un enfant dans une école Steiner, c'est souvent se mouiller pas mal, relève M. Desaules.

Un million de nuitées (24 Heures – Lausanne)

L'Association vaudoise des écoles privées (AVDEP) fête cette année le 15^e anniversaire de sa fondation. Ce regroupement réunit plus d'une cinquantaine d'écoles. La plupart bénéficient d'une notoriété internationale, selon un communiqué de l'association. Par ailleurs, le Bureau de la taxe cantonale de séjour enregistre chaque année environ un million de nuitées dans les écoles privées, ce qui représente 10% du tourisme vaudoise.

Technologies nouvelles («La Suisse» – Genève)

Rien, en revanche, ne se fait sur le plan pédagogique, le plus important, même si les possibilités dans ce domaine sont nombreuses et extrêmement intéressantes, comme nous

l'a confirmé le directeur d'une grande école privée de la région lausannoise. Du fait même du système interactif qu'il comporte, le Videotex (ou Minitel-Suisstel, dont l'usage est à la fois plus souple et plus simple) pourrait favoriser l'enseignement à distance, mettant en relation directe maître et élève. Ainsi, un écolier qui rentre chez lui et qui rencontre une difficulté quelconque dans un problème de mathématiques peut trouver une aide immédiate grâce au Minitel et non pas attendre le lendemain pour obtenir la solution...

Même si – et elles l'admettent bien volontiers – il leur reste un bon bout de chemin à parcourir encore, les écoles privées s'organisent sérieusement. C'est ainsi qu'une commission a été créée au sein du Groupement romand des écoles de commerce (GEC).

BÜCHER UND ZEITSCHRIFTEN LIVRES ET REVUES

Stellenwert der Grammatik im kommunikativen Fremdsprachunterricht

Bern, EDK, 1987, 179 S., Fr. 15.–

Texte zum Thema des 4. Schweizerischen Forums Langue 2 in Iseltwald, Mai 86: Die Funktion der Grammatik in einem Fremdsprachunterricht, der in erster Linie eine kommunikative Kompetenz aufbauen will.